





SAN FARRICA DE CIGARRILLOS A VAPOR

PROGRESO

CALLE DE LA INDUSTRIA N° 130

Teléfono nacional Núm. 652.

ingles 138.

Oficina central—Calle de Aguirre, [primera cañada]

Teléfono nacional N° 651.

ingles 117.

Para pedidos por mayor, dirigirse a la Fábrica 6 a la Oficina donde serán debidamente atendidos 6.199

Dirección telegráfica "PROGRESO"—Guayaquil. A 25-1908 6 m

El verdadero aceite San Remo

ES EL MARCA JRBOLITO

DE A. ESCOFFIER FIGLIO

Cuidado con las imitaciones! Únicos depositarios Marengo y Parodi.

Guayaquil, 5 Ebre. 18 de 1908. 3 m. 6.727.

El aceite de Sanremo

MARCA Angel

ES EL MEJOR DEL MUNDO

Único importador, Manuel Cassinelli. Calle Fichicha, m. 6.715

Gañil, Sbre. 15 de 1908.

INMENSO SURTIDO

De carnos de varias clases y colores, hornos y más accesorios para papeterías, le ha llegado a LA CALZADORA: todo lo que pone a disposición del público en general y de los zapateros en particular, pudiendo hacer grandes rebajas tanto en las ventas, al por mayor como al detall.

Tengo también un surtido bueno de calzados para caballeros y señoras, a precios sumamente baratos.

SCURSAL EN RIOABAMA

Guayaquil, Agrote Sa. cañada N° 805. Apartado de correo No. 229. Setiembre 18 de 1908.—6 724 1 m.

Manuel A. Salazar.

DROGUERIA Y FARMACIA LA MARINA

Calle de Fichicha N° 711 y 713.—Apartado de correo N° 223.—Teléfono Nacional 123.

VENTAS POR MAYOR Y MENOR

GUAYAQUIL.—ECUADOR

Reinstalados en nuestro nuevo local, para cuyo arreglo no hemos omitido ningún detalle a fin de colocarlo a la altura del negocio que representa. En la calle de importante Guayaquil, tenemos el honor de ofrecer al público y muy particularmente a nuestra distinguida clientela, el más completo surtido de:

DROGAS, PRODUCTOS QUIMICOS, ESPECIALIDADES. ARTICULOS DE CIRUJANOS, BRUJEROS Y UTILES DE FARMACIA. Importados directamente de las casas más acreditadas de Europa y los Estados Unidos, asegurados, como siempre, puntualidad y esmero en la ejecución de las órdenes que se nos confían.

Entre los artículos de reconocida y acreditada eficacia, hacemos mención del prodigioso DIGESTIVO MOJARRERA, para curar las enfermedades del estómago; del específico de Casarini, contra la epilepsia; de las cápsulas de FRANKLIN OSTE, contra el reumatismo. Estas regulan las funciones, limpian y asepsian los intestinos, evitan los dolores y preservan de las enfermedades infecciosas y de la ajealdad. En Adhena tenemos a los pedidos de COCA, antídoto maravilloso contra la embriaguez. Este específico obra simultáneamente y con tanta seguridad, que la mujer, hermana de la gloria del bebedor le puede administrar sin saberlo y él sin que se necesite decirle lo que termina su curación. Próximamente anudaremos la nueva lista de los específicos y novedades que tenemos en el despacho de Adhena.

Pazmiño & García.

Setiembre 29 de 1908. 30 v. 6.763

LA BELLEZA DEL CUTIS. Nueve décimas partes de las enfermedades de la piel, sobre todo del cutis de la cara, se originan en la mala digestión y se curan con una medicina digestiva y con la limpieza. En estas enfermedades hay dos cosas que hacer, a saber: Procurar mantener el cutis limpio (para que los poros no se entorpezcan) usando agua y jabón bueno liberalmente, y mantener el estómago en orden tomando las Pastillas del Dr. Richards que son digestivas, antisépticas y tónicas. Aplicar cosméticos o lociones semejantes, sería lo mismo que tratar de curarse un brazo roto con una manga de un vestido elegante. El mejor tratamiento para barros y erupciones consiste en agua y jabón bueno por fuera y Pastillas del Dr. Richards por dentro. Pésese Vd. antes y después de tomarlas. DR. RICHARDS DYSPEPSIA TABLETS ASSOCIATION, NUEVA YORK.

ras y contusiones comunes a esta clase de espectáculos.

Art. 63.—Los indicados profesores ocuparán una localidad lo más cerca de la enfermería, para acudir inmediatamente en auxilio de los lesionados, ya sean lidiadores, mozos, dependientes ó espectadores, reproducido así la lesión fuere de alterado ó niña, el oportuno parará a la autoridad.

Art. 64.—Para que la autoridad pueda exigir la responsabilidad de cualquier defecto que observe en el servicio facultativo de enfermería, el empresario comunicará a la autoridad, con anterioridad, antes de que principie la temporada anterior, los nombres de los practicantes a quienes encargue del mencionado servicio.

CLASIFICACION DE LAS CORRIDAS

Art. 65.—Para los efectos de la regla mencionada, las corridas se clasificarán en tres grupos:

1º De toros, en la que tomarán parte lidiadores de alternativa y se lidiarán reses de 4 a 7 años y que no sean mozones.

2º De novillos, en la que tomarán parte matadores que no hayan recibido alternativa, y en las que se lidiarán corripúes comprendidos entre los dos y 4 años.

3º Mixtas, cuando tomen parte matadores de alternativa y de novillos.

En estas corridas no podrán alternar los novillos con los de alternativa, sino matarán sus toros, alternando después que hayan terminado éstos con los novillos.

Art. 66.—Siempre que algún matador solicite el sorteo para la distribución de toros, se hará teniendo en cuenta la clasificación precedente.

Art. 67.—Para actuar de espada en las corridas, es indispensable que los diestros acrediten su actividad con un cartel y una resaca—por lo menos—de corridas celebradas en otras plazas. (Continuará).

Malloera de 20

A \$ 33 botija vende la MARCA DE ORO, Depósito tanto a Mañana y Cia. 6.689

Alcohol de 40

Siempre grandes existencias. Mañana & Co.

Espectáculos

TEATRO OLMEDO

Esta noche se efectuará el beneficio de la señorita Emiña Colás, primera tiple de la Compañía "La Rosa".

No dudamos que el público asistirá a la función de gracia de la artista que goza de tantas simpatías.

Subirá a escena las zarzuelas: "La Cabornera", "Fiesta de San Antón" y "La Sultana de Marruecos".

TEATRO EBEN

Para hoy anuncia la Compañía de zarzuela "Balmes y Roca" la representación de las zarzuelas en un acto y tres cuadros "El Pollo Tejada", "El Sueño de la Inocencia" y "Chateaux Margaux".

Le desamamos un lleno completo.

TEATRO DE VERANO

Como en las noches anteriores, hubo anoche buena concurrencia en el Crono Proyecto del Pacifico.

La vista "Fobros Madre", fué muy aplaudida, "Africa", "Muechachos su cios", "El zapato estrecho" y "Cosa y al revés".

Para hoy nuevas vistas.

MILITAR

Orden General dictada ayer. Servicio de la guarnición. Jefe de Ronda para hoy el nombrado y para mañana el de igual clase D. J. Luis Serrano.

Visita de Hospital, el Capitán don David Beltrán.

Servicio de plaza el Batallón Vencedores No 1.

Art. 1º Por acuerdo del señor General Presidente de la Real Academia expedido con fecha 11 de los corrientes, nombró se Capitán interino del Puerto de Bahía de Caráquez al Capitán de Ejército don Aurelio Molina asumiéndole a Capitán de corbeta de conformidad con el art. 250 de la Ley de Presupuestos, sueldos vigentes.

Art. 2º La superioridad dispone dar de baja del Batallón Ricarte número 14 acantonado en la plaza de Portoviejo, a los soldados Simón Aurelio Salazar y Guzmán Cruz.

Art. 3º Con fecha 11 del que decreta, la superioridad ha tenido a bien prorrogar por veinte días la licencia de que se halla en goce el Capitán don Alcides Gutiérrez y sustituir don Gabriel Escobedo, perteneciente al Regimiento de Caballería Rural que guarnice la Plaza de Portoviejo.

POLICIA

Orden dictada ayer: Ayudante de Justicia Jefe de cuarta Comandante y Subcomandante de Guardia, para hoy los nombrados y para mañana los señores: Sotomayor, Lecara, Calero y Espinosa, respectivamente.

Servicio de ronda en la ciudad: los señores Inspectores Franco, Guerrero, y Alvarado, respectivamente.

Art. único.—Por sustituirse éste de baja a los celadores Matías Zambrano, No. 95, Nicolás Guzmán 89, Manuel Márquez 52, José M. Betancourt 190, Joaquín Toledo 50, Juan Bolaño 224, Benigno Graña 220, Segundo Galedina 454, César Hidalgo 388, Felipe Astudillo 400 y Luis Romo 110. Este último por haber accedido a la clase de sub-inspector y a éste de alta como celadores a Manuel Rivera No. 89, Antonio López 52, Belisario Iglesias 190, Carlos Loyo 150 y Carlos Valarezo 547.

Del Puerto

SALIDA DE VAPORES PLUVIALES \* La Lucha "Strena" para Vinces, hoy a las 11 m. \* El "Chimborazo" para Babahoyo, hoy a las 10 1/2 p. m. \* El "Luzitana" para Daule, hoy a las 10 p. m.

Ayer a las 11 a. m. landó en la ría el vapor "Alto", procedente del Sur, con los siguientes pasajeros en cámara:

De Valdivia: Víctor Gallardo, Celso Del Caillo, E. Kovaro y J. C. Herrera. De Fátima: Luis Lescano González.

Este vapor será despachado hoy a las 1 de la tarde, para el puerto de Guayaquil. \* Para el Sur, el vapor el "Toca pita, hoy a las 11 a. m.

AVISOS DEL DIA

Aviso Se va a inscribir la escritura de donación, hecha por la señora Gregoria Mariló y de Ladinos, de unos terrenos en Montepío y en el sitio de Guare de arboles, pertenecientes a la parroquia de San Borondón, de este cantón. A favor de sus hijos: Luciano, Víctor, Nicomedes, Gregorio, Ignacio, Manuela de León, Elvira y Rosaura Ladinos. El potero: Guare de arboles: por el frente, con el río de Cajas; por abajo, terreno de Peira Campos de Pita; por arriba, poteros de Timoteo Vargas; y por el costado, terreno de don Juan. Los herederos del potero de Rodolfo Vargas, cuya mitad también anda a los mismos herederos, por el otro costado, camino público; por atrás y un costado, propiedad de Francisco Lecara; y por el otro costado, uno de los campos de Ladinos, que linda con un fundo llamado Frutal, que linda, por el frente, con terreno de Juan Antonio Aguirre; por el costado, terreno de don Francisco Lecara; por el otro, con el de la Municipalidad, que linda con el camino de Frutos Tagle.—Guayaquil, Octubre 13 de 1908.

NOTICIAS GENERALES

ALMANAJQUE Martes 13—San Faustino, Samuel y Eduardo, rey.

CORREOS

Hoy martes, saldrán: Para Babahoyo, a las 4 p. m.; con encomiendas, a las 2 p. m. Para Guayaquil, a las 6 p. m.; con encomiendas, a las 5 p. m. Para Cuenca, a las 6 p. m.; con encomiendas, a las 5 p. m.

Boticas de turno

En la presente semana está de turno la siguiente botica: La de Alarcón & Ca., en la calle Clemente Balboa; S. Serrano del Comercio, en las calles Huancavilla y Alvarado.

En turno permanente: la del Comercio, en la 2a. cañada de Aguirre.

Saludo Con ocasión del quinto aniversario de la fundación de EL TIEMPO en Quito, dirigimos el siguiente telegrama:

Guayaquil, 13 de Octubre de 1908. Señor Director de EL TIEMPO.

QUITO. La Redacción y personal de empleados y tipógrafos de EL TIEMPO de Guayaquil, saludan a su Director y compañeros de la Patria, en este quinto año de su fundación.

Los lotos en esta ciudad y otra en Quito, han sido para EL TIEMPO, de consecutiva y gloriosa lucha por las doctrinas radicales.

Si hemos cumplido hasta hoy con los más sagrados deberes del patriotismo, no desmayamos en adelante. Continuemos con perseverancia la noble labor, sostengamos siempre en alto la gloriosa bandera roja, sin más ambición que la de ver a la Patria próspera y feliz, a favor de las Instituciones Radicales.

La Redacción.

Exhibición

En las vitrinas de la fotografía Velez, se exhiben preciosas vistas fotográficas tomadas por el hábil artista señor Rodríguez y González, durante la celebración del 3º de Octubre.

En la ejecución de dichos trabajos ha demostrado, una vez más su genial talento nuestro fotógrafo el señor Rodríguez y González.

Crímenes a porriño

Un melón y alcalde de un pueblo llamado Alarcón (España), ha sido capturado por la Policía, por acusarse de haber cometido nueve crímenes a su mismo tiempo, y de una manera misteriosa.

El autor de todos estos crímenes se llama Agustín Tortosa (a) El Tostao. Primeramente ocasionó la muerte a sus suegros, por asfixia; también ocasionó la muerte a un cuñado y a un hermano Ángel Francisco, a una víctima ha matado despendiendo; el propietario don Sotero Martínez, murió víctima de una paliza propinada por Tortosa; otras tres personas más, cuyos nombres se ignora, murieron intoxicadas.

El aspecto de El Tostao es antipático y repulsivo, mide 1,30 de estatura.

Ha ingresado a la cárcel. En Motilla de Palancar estuvo procesado por violación de sepulturas.

Se le acusa también de varios abusos de confianza y de la expulsión de varias personas residentes en Alarcón, de castigar efectiva la ley del terrorismo.

Igualmente se le acusa de haber apaleado a un sacerdote y dos mujeres, ante el temor de que divulgasen sus fechorías.

Y por último, se le había procesado por distintas causas.

Colegio San Luis Gonzaga

Ayer continuó la distribución de premios en el plantel con cuyo nombre celebramos esta breve reseña. Comenzó a leer el himno patrio, cantado en coro por todos los alumnos. En seguida pronunció un discurso el canónigo don Samuel Jiménez, Vicerrector de dicho colegio.

Después tuvo lugar la distribución de premios de aprovechamiento, en cada clase. Luego, el alumno Gabriel Marillo, re-

ció una hermosa composición, que recibió muchos aplausos, titulada "Deberes del Escolar".

En seguida, el niño Mauro Escalada declamó una bonita fábula titulada "Los hijos de la piedad".

En seguida, los niños del Asilo José Domingo Santacruz, concluyeron la parte de la zarzuela titulada "El arte Musical".

El acuerdo la nómina de los alumnos premiados:

Juan Tamen, primer premio; Juan T. Viteri, Carlos Arroyo, Gustavo Passio, Manuel Amador, Targuino Viteri, Nicolás C. Infante, Francisco Cabanilla, Jorge H. Hingworth, Arturo Guzmán, Jorge Robles, Alfonso Izquier, Gustavo Cabezas, Humberto Zapater, Rodrigo Loza, Gustavo Gómez Laza, Carlos Balboa, Alberto Toal, Camilo Arriano, M. Pesquera, Juan Rivadavia, Pedro Arévalo, Francisco Cornejo, Luis Rosales y David Frele.

Por su puntual asistencia durante el año escolar retropropositivo, fueron premiados los alumnos:

Carlos Raúl Cabanilla, Manuel Escalada, Carlos Reinoso, Miguel A. Barona, Rodrigo Laza, Angel Allen, Luis S. Santos, Aurelio Carrera, Calvo C. Balboa, G. Cabezas, Francisco Tenas, César Sotomayor, Carlos Paig, Enrique Cabanilla, Manuel Guzmán, Silvestre Monar, César Neira y Carlos Luis Noboa.

Mérida de vivora

En la mañana de ayer, trajeron de Pascales, Juan Seminario, mordido por una culebra X. Fue señalado a su domicilio situado en la calle de Balboa. Su estado es grave.

Travesura infantil

Ayer en la tarde, el niño de 4 años Humberto Carrón, se puso a jugar con una caja de fósforos, se inflamó causándole graves quemaduras.

Atropello

Ayer en la tarde, atropelló el carro N° 38 que hacía el servicio en la línea de Municipalidad, al menor de 8 años Eulogio, a las 6 p. m.; el que estuvo el punto de morir bajo las ruedas del carro, pero mejor quedó con ligras contusiones en el cuerpo, a consecuencia de la caída.

Judicial

Juzgado 2º de Letras

—Juan Rodríguez y Mercedio González, Sr. Antonio Chávez, se declaró nulo lo actuado por el Teniente Político principal y se ordenó la reposición del sumario al Teniente Político suplente ó a cualquiera de los Jueces Civiles de Nararipito.

—Juan Chávez, por tentativa de sodomía. Se le concedió el recurso de apelación, interpuesto por el apudic- do, de la sentencia, para ante el Tribunal Superior.

—Para investigar la causa del suicidio de E. Carlos Cabanilla, con lo actuado por el Juez de Instrucción, se le corrió traslado al Fiscal.

—Contra los responsables de la fuga de los presos Carlos Arturo Aragón y Manuel Castro. Se ordenó al Fiscal de este dictamen en el primer grado.

Gobernadores de El Oro

La provincia de El Oro, desde su fundación en el año de 1884, ha tenido 105 diferentes Gobernadores:

Dr. José Rafael Arias; De Serafin Romero de la Cruz; De Carlos Cordeiro, General Manuel Martínez Aparicio, Sr. Joaquin Flores C. (1er. por segunda vez), Sr. Antonio Juradoo, Dr. Ramón R. Orjuela, Sr. Pompeyo Baquero, Coronel Manuel Serrano, Dr. Alberc. Mariotti, Dr. Carlos Monteverde, Sr. Agustín Pazmiño, Coronel Enrique Morales Alaró, Sr. Rafael Real, Sr. J. Pastor Intrigao, Sr. Francisco Darquea Luque, Dr. Vicente Paz y General Manuel Serrano (por segunda vez), que actualmente dirige los destinos de esta provincia.

Sanlo de la Cruz

Hay celebrando su onomástico los señores doctor Eduardo López (Jefe Político del Cantón), Eduardo Arsemena y Eduardo Game, Gerentes del Banco del Ecuador.

Igualmente lo celebran los señores Eduardo Laza, Carlos Tama, Eduardo Silva y Eduardo Mayer.

De regreso

En la mañana de ayer, regresaron a Quito los obreros quiteños que con motivo de las fiestas patrias, se encontraron por pocos días en nosotros.

Muchos de nuestros obreros fueron a despedirlos hasta Durán, como prueba de confraternidad para con aquellos obreros hermanos de la Capital.

Los desamamos, pues, a los tres, usamos queñas, que regresen sin contratiempos.

Amago de incendio

Anoche a las 6 y 20 p. m. hubo un amago de incendio en un departamento de los bajos de la casa del Sr. Roberto de Sotomayor, que se debió a la acción del Sr. Agustín Viegula, en las calles de Luque y Pello Carbo.

Se había incendiado un colchón en el momento en que a las 12 de una buja se le suministraba mechas a un hermano del señor Noigülla.

El colchón fué arrojado a media calle en donde con una manquera de la bomba se le sofocó fué apagado.

De Tuán

La Secretaría de Samaniego, ha renunciado ante el Supremo Gobierno, el cargo de profesor del Instituto Normal de señoritas de la ciudad de Tulcan (provincia del Catrchi).

Servicio de Correos

En la mañana de hoy, se despachó para el Sur la buja del "Tucapel". Mañana, a las 11 a. m., quedará cerrada la buja para el Norte, de la cual es portador el vapor inglés "Quito".

# LANCHAS y MOTORES

Las personas que deseen pedir lanchas y motores de cualquier tamaño y fuerza, y tener la garantía de recibir lo mejor, diríjanse al suscrito, representante de las mejores fábricas inglesas y americanas.

Acabo de recibir y ofrezco en venta:

- 1.- Lancha rápida de acero de 21 pies, con motor de 17 caballos, desarrollando un andar de 14 millas.
- 1.- Motor marino de 25 caballos.
- 1.- Motor estacionario de 6 caballos, para gas ó gasolina, propio para una pequeña fábrica.

Se ofrece también:

- 1.- Lancha de madera de 40 pies, con motor de 25 caballos, muy rápida.
- En mi almacén se encuentran siempre las sin igual pilas secas **Hellesen**, garantizadas como superiores á cualquier otra marca. Las hay de toda potencia y precio.
- Instalaciones completas de luz eléctrica y chispa para motores, sistema Jump-spark; acumuladores, bujías, dinamós, conmutadores, alambre, etc., etc.
- Gasolina, kerosene, aceite extra superior, barnices y accesorios para embarcaciones.
- Las personas que me compren un motor ó lancha y deseen conocer su manejo, garantizo dejarlas prácticas en 24 horas.

Diríjase á **J. Romero Cordero,**  
Guayaquil.

Obre. 8 de 1908. 1 m. 6.788

**Profesor**  
Sergio Tulio Henriquez, dá clase á do  
miello de Instrucción primaria y secundaria  
á las personas que lo soliciten. Marzo 17



**GRANDE**

**Inyección**  
**C grande**  
Otra de 1 1/2 á 2 días la  
Difteria, Escarlatina, Gonorrea,  
Escarlatina, Leucorrea,  
Fiebre tifoidea y toda clase de  
Fiebre, etc., antiguas ó nuevas.  
Una especificación para toda información.  
Libro de venta  
de venta en todas las boticas.  
Prepara solamente por  
The Drug Chemical Co.,  
CINCINNATI,  
U. S. A.

Enciclopedia Universal ilustrada  
La más completa publicación en su género



Se admiten suscripciones en la Librería  
Española de Janet & hijo,  
al precio de **12 sesterces** tomo, encuadrado.

## CALZADO

Estando próximas las fiestas patrias del 9 de Octubre, participamos á nuestra clientela en particular y al público en general, que acabamos de recibir un surtido para caballeros y señoritas.

BOTINES enterizos especiales para oficiales del Ejército.  
ZAPATILLAS de cuero de lagarto.  
**La Barcelonesa.**  
Teléfono Nacional N.º 446  
Setiembre 11 de 1908. 6.703. 1 m

**VINO DE BUGEAUD**  
TÓNICO-NUTRITIVO con Quina y Cacao

Recomendado por las notabilidades medicas en la Anemia, Clorosis, Convalecencias, las Fiebres de toda especie, las Enfermedades nerviosas y del Estomago, en una palabra en todos los casos de Debilidad y de Fatiga.

Tiene por base un vino generoso justamente reputado como el más tónico de los vinos naturales, y la acción de la quina se añade á la del vino y la decuplica sin perjudicar sus calidades de finura y gusto.

EXIÑANSE LAS FIRMAS  
**Bugeaud & Lebeault**  
SOBRE LAS BOTELLAS.  
SE HALLA EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS

## "NIEVE HAZELINE"

Protege el cutis de los efectos de la exposición á la intemperie y en pocas minutos produce una suavidad y blancura que da un atractivo especial al cutis. Es delicadamente refinado después de aplicarlo.

Se vende en todas las Farmacias.  
Distribuidor en Guayaquil:  
Héctor Ghiselli,  
Alameda y Desamparados.  
Exportadores: WILKINSON y CA, LIBRERÍA (BROAD)  
New York, Montreal, Sydney, Canada del Norte

### Extraviada

La persona que tenga en su poder á la niña Ana Samaniego, de edad de 8 años, se suplica de entregarla á la madre, en la casa No. 3.505 (antes) esquina Olmedo y Chimborazo.

Esta niña se perdió el día martes, se retiró, color lavado; viste bata negra y anda descalza.

Se ofrece una gratificación de 6.792 5 v. Obre. 11 de 1908

### Obras de autores nacionales

Crespo Toral Remolón	
MI Poema	Rústica \$ 1
Id.	Caribón " 2
Id.	Tela " 250
González Suárez Federico	
Hermosura de la Naturaleza	Rústica " 0 80
de la	Rústica papel grueso " 1
Id.	Tela " 2
Montalvo Juan	
Capítulos que se le olvidaron á Cervantes	Tela " 3
Geometría moral	" " 2
Moreno Miguel	
Libro del Corazón	Caribón " 2
Id.	Tela " 250
Reón Víctor Manuel	
Telefonos	Rústica " 1 50
Id.	Tela " 250
Torres Carlos K.	
Un aventurero del siglo	Rústica " 0 80
En la Pampa	Rústica " 0 80

De venta en la Librería Española de Janet & Hijo.

1 m. 6.783 alt. Obre. 6 de 1908

## COMPANÍA GUIA DEL ECUADOR

SOCIEDAD ANÓNIMA CAPITAL \$ 20.000

Oficina principal en Guayaquil, calles: Chile 601, y Municipalidad 400 y 402, (Plaza Bolívar)—Castilla de Correo 292.

Habiendo llegado los presupuestos pedidos á Europa para la Impresión de la Guía Ilustrada, Comercial, Industrial, Agrícola, Profesional y de Comunicaciones de toda la República, formamos la obra un precioso volumen de 1.200 á 1.500 páginas con mil y más ilustraciones de avisos y vistas de todo el Ecuador é informaciones y datos generales de toda especie, será vendido cada ejemplar al precio de \$ 10 pagaderos en diez mensualidades iguales de un sucre cada una.

Este precio de \$ 10 está fijado para los suscritores que se ordenen de antemano y paguen sus mensualidades con puntualidad, para la Compañía al ordenar la impresión de la obra, hará el cálculo del número colocado, y cualquier excedente que hubiere será creditado á \$ 15 cada ejemplar, teniendo los suscritores la ventaja de que estos cueste menos, á más del sistema de pago cooperativo.

Las casas comerciales, industriales ó particulares que se suscriban de cien ejemplares para arriba, tendrán opción de que la Compañía haga grabar en la pasta de la obra el nombre de su casa ó negocio ó reclame para enviar á las personas que desearan como recuerdo del Ecuador.

El registro de suscripciones queda abierto desde la fecha hasta el 31 de Diciembre, en la oficina principal de Guayaquil, y en todas las capitales de Provincia en la oficina de los siguientes agentes generales de la Compañía:

- Carchi.—Señores Modesto R. Grijalva y Federico Guerrón Imbabura.—Señor José Liborio Madera.
- Pichincha.—Dr. Belisario Alcázar Morán y señores Juan I. Narváez Hijos.
- León.—Señores Leonardo Merino S. y Alejandro Vascón Cepeda.
- Chimborazo.—Señores Federico Cedeño y Vicente A. Costales.
- Bolívar.—Dr. Angel P. Chávez y señor Antonio Salinas.
- Tungurahua.—Señores Augusto N. Martínez y Juan M. Ruiz.
- Los Ríos.—Señores José M. Barahona y Filad. Castillo.
- El Oro.—Dr. David A. Murray.
- Azuay.—Señores Roberto Crespo Toral y Juan A. Calvo P.
- Loja.—Dr. Angel R. Ojeda y señor Agustín Cueva.
- Catara.—Señor Vicente Aguilar.
- Morona.—Señor Antonio Segovia.
- Baños.—Señores Manuel M. Zaverde y Miguel A. Quintero.
- Oriente.—Señor Genaro P. García.

Guayl., Obre. 20 de 1908. 6.740 1 m.

Por la Compañía Guía del Ecuador,  
3 GONZALES B., Gerente.

REFERENCIAS EN GUAYAQUIL: Banco del Ecuador, L. Guzmán & Hijos, E. Rodríguez & Ca., Asplaz Hermanos, Suc. de Norberto Osa & Ca. y Kröger & Ca.

EN QUITO: Banco del Pichincha

**Quereis gozar de salud?**

Tomad el Chocolate Superior "Roma", elaborado con Cacao especial.

Guayaquil, Junio 14 de 1908.  
3.684 1 a. **JOZIGLIA & VALLAZZI.**

Gran Fábrica á vapor "La Favorita" de Nollino & Ca. [CALLEJA N.º 450]

Edificios de toda clase, galletas finas, galletitas corrientes; especialidad en galletas de soda para lunche, caramelos, bombones, pastillas y chocolate, &c. &c.  
Sucursal en los siguientes establecimientos: "La Italia" N.º 2, de A. Bandino y Co., calle de Aguirre; Aspiñ. Moñico, calle Municipalidad; y Merino Hnos., calle Pichincha.  
Teléfono Nacional 4 Inglés.—Mayo 21 de 1908.—6 m. 6.282

**PARA CURAR UN RESFRÍADO EN UN DIA**  
todo el mundo toma el **LAXATIVO**  
**BROMO-QUININA (Pastilla)**. Los  
Boticarios devolverán el dinero si deja  
de curar. La firma de E. W. GROVE  
se halla en cada cajita.  
PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.

**Rebo de sellos**  
No vaya á creer el error que se trata de algún fraude de papel sellado, sino simplemente el sellos de Manuel Flores Medina, se quería de que al hacer demoler el arco que para las fiestas patrias levantó la colonia Siria, en las calles de Montalvo y Clemente Urdinola, han rebado dos sellos que costaron dichos arcos.

**Otro abogado**  
Últimamente se ha incorporado al Colegio de la Universidad del Azuay, el señor doctor don Abelardo Chica Hermán, oriundo de Cuenca.

**El crimen del Viernes**  
Ayer, á las 11 a. m., se ejecutó el señor Comisario 3.º, en la habitación número 37, en la habitación número 37, que ya saben nuestros lectores, fue herido de un balazo por Pedro Galaz.

El señor Comisario procedió á tomar la instrucción en el sustrato que ha iniciado, para establecer la responsabilidad á que haya lugar.

**Ebrios escandalosos**  
De la Plaza de Santo Domingo, fueron conducidos á la Policía, ayer en la mañana, Angel A. Chiriboga, Carlos Lecaro, que han sido puestos á órdenes del 2.º Comisario.

**Herida casual**  
De las inmediaciones del río de Vinces, trajeron ayer á Pascual Moreira, quien viene gravemente herido en la espalda, á consecuencia de un tiro de escopeta, que casualmente le infligió un hermano de éste, llamado José Moreira.

El herido fue trasladado al Hospital Civil.

**Contraventores**  
Han ingresado á los calabozos de Policía, por diferentes causas, los contraventores siguientes:

EdUARDO RODRÍGUEZ, Marcos Pérez, Antonio Vallejo, Angel Ortega, José García, Pablo Vera, Jacinto Pérez, Roberto Rodríguez, Cefirino Lavayen, José Prouho, Josefina Miño, Miguel Hurtado, Pedro Segú, Enrique Sínchez, Benjamín E. Cuba, Carlos Vicente Miña, Roberto Bravo, Angel Chiriboga, Carlos Lecaro y Manuel Montenegro.

**Ingresos y Egresos**  
El señor Administrador de la Aduana de Balentia, ha remitido al señor Gobernador de la Provincia, el cuadro de Ingresos y Egresos, correspondiente á la 2a. quincena del mes próximo pasado, para que sea elevado al Ministerio respectivo, para su aprobación.

**Gobernación**  
Se recibió un oficio del señor Administrador de la Aduana de Manabí, y adjunto el cuadro demostrativo de las operaciones habidas en la 2a. quincena del mes próximo pasado, para que sea elevado al Ministerio respectivo, para su aprobación.

**Actas de sesión**  
El señor Ministro de lo Interior del Estado de la Caja del Cuerpo de Bomberos de esta ciudad, correspondiente al mes de Agosto del presente año.

**Escándalo**  
Ayer en la mañana, se formó un escándalo en las calles de Fábrega Cordero y Chile, pues N. Peñañol y Eduardo Odrizola, en estado de embriaguez, empezaron á reñir, formando el consiguiente alboroto en el citado barrio.

Peñañol resultó con un chichón en el ojo derecho.

**Robo**  
En la mañana de ayer, fué víctima de un robo, la señora Juana Sierra, que habitaba en la calle de Francisco Dávila.

Le sustrajeron varias prendas de vestir y alhajas por valor de \$ 30.

Los ladrones lograron la oportunidad de que dicha señora había salido á la calle iglesia, á confesarse.

**Via pública**  
Frente á la panadería de "Loreau", en la ca. cuadra de la calle de Zaruma, existía ayer una gran cantidad de leña que impedía transitar á las personas por dicha calle.

Traslado á la Policía Municipal **NEUROSINE PRUNIER** RECONSTITUYENTE GENERAL

Don Elías por su decurso toma COGNAC COIPA DE ORO. Agentes Maspons & Ca.

## COMUNICADOS

Señor Gobernador de la Provincia del Guayas.—Guayaquil.

Los suscritores comerciantes, propietarios y más que componen esta parroquia, á U. expicamos, que en razón de las fiestas patrias é intereses en peligro, por la asonada de los bandoleros que invaden estos lugares, por ende la intranquilidad constante de las familias, recurrimos á U. para que se sirva ordenar se restablezca el plique de policía que corresponde á esta parroquia, según el Decreto Ejecutivo de fecha 27 de Octubre de 1907, Decreto que fué expedido en fuerza de las circunstancias del sangriento drama que se perpetró á la sombra de la impunidad, en la persona del Teniente Político de ésta, por un malhechor que hasta la fecha no ha recibido su castigo.

Pueblos que, como el nuestro, están desamparados del apoyo de la fuerza armada, están constantemente expuestos á nuestros atentados.

En este caso, señor Gobernador, que recurrimos á U. implorándole su debido y recto proceder en pro de nuestras garantías.

En justicia, etc.  
Yribarra, Octubre 11 de 1908.  
Aquiles Calderón Marcos, Marcelino Varas P., Octavio Estrella, José I. Vella, Rodolfo Orjón, Manuel Nieto, Francisco F. López, José F. Morán B., Antonio Villagrá, Carlos S. Álvarez M., Eduardo Cruz A., Mayor J. Pacheco, Guillermo Cruz A., Lola Pineda, E. M. Álvarez M.

**PARA CURAR UN RESFRÍADO EN UN DIA**  
todo el mundo toma el **LAXATIVO**  
**BROMO-QUININA (Pastilla)**. Los  
Boticarios devolverán el dinero si deja  
de curar. La firma de E. W. GROVE  
se halla en cada cajita.  
PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.